

PAROISSE

SAINT NOM/CHAVENAY/FEUCHEROLLES/DAVRON/CRESPIÈRES

2 bis rue Charles de Gaulle 78860 - Saint Nom la Bretèche

paroissestnom@gmail.com

01 34 62 81 62

www.paroissestnomchavenay.com

3 sept. > 24 sept.
2023



Le regard du capitaine trahit plus de concentration que de peur; il fixe le phare de Kéréon qui jette ses feux dans l'obscurité épaisse d'une nuit sans étoiles, tandis que le chalutier porté par l'onde gonflée de colère s'abîme vertigineusement au creux d'une vague dans un bouillonnement nivéen qui semble déjà l'engloutir avant d'émerger à nouveau pour s'élever périlleusement vers un ciel sombre de lourds nuages et plonger encore, impuissant, vers les flots impétueux.

Le gardien du phare ne perd rien de cette lutte contre les éléments et son inquiétude grandit à proportion de la gravité du péril : si la tempête se déchaîne, le navire n'a que bien peu de chances de franchir le passage du Fromveur qui s'ouvre entre l'archipel de Molène et Ouessant; si le vent tourne contre le courant, cet espoir se réduira à pire que peau de chagrin... Les deux hommes isolés au milieu de l'océan, à la barre d'un esquif de bois ou à la vigie d'un bateau de pierre, connaissent leur commune fragilité et savent combien leurs destinées sont liées. Ce soir, guidé par la lumière, fort de sa persévérance et de son expérience, le capitaine franchira l'obstacle, plein de gratitude pour son camarade de galère aux prises, désormais, avec la vengeance de l'Ankou. En effet, un fort vent de noroit s'est levé

face au courant violent, et c'est maintenant un combat de titans qui s'engage dans le mugissement des rafales et le fracas des vagues monumentales qui viennent se briser en déferlantes rageuses contre le phare qui disparaît parfois sous le jaillissement des embruns. Solidement bâti sur le rocher de Men Tensel, « le palace » tremble douloureusement mais n'est pas disposé à céder !

L'océan n'en éprouve que plus de hargne au point qu'une vague gigantesque passe par delà son faite ! Le phare est en apnée. À l'intérieur, tout prend la couleur de l'océan et le silence s'installe. Le fracas de la tempête s'est tu; le temps est suspendu. Situation d'une rare intensité où la peur le dispute à l'éblouissement de l'instant. Puis, de nouveau, le vent, les flots démontés, et les coups de boutoir incessants. À plus de 15 mètres au dessus de la mer, un hublot explose, l'encadrement de plomb tordu comme une feuille de papier, des paquets de mer s'engouffrent, grondant et renversant tout sur leur passage. Rarement le Fromveur - « *grande frayeur* » en breton - n'avait aussi bien porté son nom !

Le combat dura huit jours puis la mer, enfin calmée, reprit son mouvement régulier, scintillante aux rayons du soleil. Le phare de Kéréon, blessé mais vainqueur, se dressait toujours fièrement, salué par la danse criarde des mouettes, prêt à rallumer ses feux dès les derniers feux du jour.

Certes, fissuré de bas en haut, les cicatrices auraient été moins profondes, voire inexistantes, si le phare avait dérivé avec le courant tel une bouée sans amarres... Mais qu'en aurait-il été du chalutier, et de ces milliers de marins qui trouvèrent leur salut dans sa lumière ?...

Alors, pourquoi l'exige-t-on, pour l'Eglise ? Pourquoi dériverait-elle au gré des courants du monde ? Pourquoi devrait-elle en adopter les évolutions ?

Il a été recommandé aux jeunes gens, réunis cet été à Lisbonne de briller dans ce monde mais comment briller si le feu n'est pas entretenu ? Comment résister aux assauts de l'erreur, du mensonge, de la perversion si l'on n'est pas solidement fixé sur le rocher ? Certes, celui de la Sainte Ecriture mais éclairé par la doctrine de la Sainte Eglise afin de ne pas tomber dans la prétention du « libre examen », sujet à tous les naufrages spirituels.

Comment la flamme pourra-t-elle luire si on néglige de la nourrir de l'huile des sacrements ?...

Être un phare dans la nuit n'est pas une invitation mais une exigence de notre baptême.

Votre curé qui vous bénit,